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À : Stickney, Matt; Theis, Rick; Clow, Brian; Wagner, Elise; Garneau, Vincent; 

Zimmerman, Shannon; Deagle, Jordan

C.c. : Lamothe, Colleen; Holland, Alyx; Khalil, Samantha

Objet : Appel sur l’approvisionnement du 5 avril

Bonjour à tous. Vous trouverez ci-dessous un résumé de l’appel sur l’approvisionnement d’aujourd’hui. 

Principaux points 

Il y a une faible probabilité que nous puissions obtenir 2 300 ventilateurs (2 000 de Beijing et 300 de Shanghai). 

Des fonctionnaires explorent activement des options de désinfection afin que nous puissions faire durer notre 
approvisionnement actuel en masques N95. 

o Il est possible de le faire dans les hôpitaux qui ont les capacités sur place. 

o On pourrait aussi expédier les articles souillés en Ontario et au Québec, qui les renverraient aux hôpitaux une 
fois désinfectés (cela prend toutefois du temps). 

o Même si ces options sont prometteuses, les représentants ont indiqué qu’il fallait gérer avec prudence les 

communications sur les technologies de réutilisation, étant donné que ce ne sont pas des articles que les 

travailleurs de la santé réutilisent habituellement. 

Des fonctionnaires d’Affaires mondiales Canada ont indiqué qu’il n’est pas certain que les lois sur la production de 

défense aux États-Unis interdisent les exportations de commandes commerciales passées au Canada. Ils ajoutent qu’il 

s’agit davantage d’un problème politique et d’un problème de réputation pour les entreprises. 

o Les entreprises demandent que l’administration américaine leur remette une lettre qui indique ce qui suit : 

« nous vous permettons de livrer (x) articles au Canada dans un délai de (y) ». 

o Le Département de la Défense sera probablement à l’aise avec ces lettres, mais la Federal Emergency 
Management Agency (FEMA) sera sans doute moins intéressée. 

o Les pourparlers se poursuivent ce soir avec les États-Unis. 

o Des fonctionnaires ont dit que nous devons nous inspirer de l’Accord de libre-échange nord-américain 

afin de recourir à une approche coordonnée de mobilisation des intervenants entre tous les ministres, 

la vice-première ministre et les entreprises et homologues politiques. 

 Le Bureau du Conseil privé rédige un rapport très détaillé à l’intention du premier ministre et de la 

vice-première ministre, qu’ils pourront utiliser dans le cadre de leurs déclarations quotidiennes à la 

presse et qui devrait pouvoir être utilisé dès demain, nous l’espérons. Il donne entre autres une vue 

d’ensemble des commandes d’articles entrantes et des dons reçus. On espère pouvoir l’envoyer ce soir 

à Jordan et à Shannon afin qu’il soit utilisé pour les déclarations à la presse de demain. 

o Des travaux considérables sont menés avec Deloitte afin d’avoir un outil robuste 

d’enregistrement de données et de suivi, Innovation, Sciences et Développement économique Canada 

(ISDE) a signé récemment 25 nouvelles déclarations d’intérêt avec des entreprises (trois pour les 

ventilateurs et 22 pour des blouses médicales). 

 À signaler : À l’heure actuelle, nous n’avons pas d’appareils pour analyser les spécifications de nos 

masques N95. Nous devrons donc envoyer des échantillons en Floride afin de les faire inspecter et les 

faire renvoyer au Canada, ce qui allonge les délais d’attente avant que les articles soient envoyés aux 

provinces. Des représentants tentent de trouver une façon de contourner ce problème.

Mise à jour sur la logistique 

 Tout au long de la fin de semaine, des personnes sur place en Chine ont apporté des changements logistiques 

considérables afin de garantir que les commandes sont les plus sécurisées possible. 

 L’ambassade et le consulat sont entièrement mobilisés. 



 Nous perdons des marchés parce que les Américains agissent plus vite que nous. Nous essayons de faire des 

virements de fonds le plus vite possible. 

 Si nous devons faire appel aux forces armées pour qu’elles participent à la logistique et aux livraisons au Canada 

pour que les articles arrivent plus rapidement à leur destination, nous pouvons le faire. 

Problème avec l’appareil d’analyse des masques N95 

 Nous n’arrivons pas à nous procurer d’appareils qui peuvent analyser les spécifications des masques N95 et garantir 
qu’ils répondent aux normes. 

 Nous devrons envoyer des échantillons en Floride aux fins d’analyse et les renvoyer au Canada, un détournement 

qui prendra quelques jours de plus. 
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 La vice-première ministre parle à l’entreprise ce soir afin de savoir si nous pouvons obtenir des masques de leurs 

installations de production aux États-Unis et pour déterminer le genre de production nationale qui pourrait être 

effectuée au pays. On cherche aussi à savoir si Honeywell pourrait aider à résoudre le problème lié à l’oxygène, peut-

être en fournissant des services de technologie de l’information. 

Ventilateurs 

- Il est possible que nous puissions obtenir 2 300 ventilateurs (ce qui correspond à 180 chargements de camion) : 

300 de Shanghai et 2 000 de Beijing. Nous travaillons avec le courtier afin d’obtenir ces ventilateurs.

Réactifs 

 Nous éprouvons toujours de la difficulté avec l’entreprise pour obtenir les ingrédients finaux pour la 

recette de réactifs. Le Québec croit qu’il peut utiliser la plateforme King Fisher, qui peut utiliser le 

réactif fait maison. 

o Nous l’avons à Winnipeg et nous avons des discussions avec le Québec, qui en veut quatre. 

 L’Ontario indique qu’elle a une nouvelle plateforme pour les réactifs et qu’elle n’a donc pas besoin d’aide pour l’instant. 

Une entreprise du Nouveau-Brunswick produit des réactifs pour nous; ils seront ensuite fournis au Québec pour la 
plateforme King Fisher. 

 Nous tentons toujours de trouver le composé chimique supplémentaire pour les réactifs. Pour l’instant, nous n’avons pas 

de problème, comme l’indiquent les avancées décrites ci-dessus. 

Stérilisation des masques N95 

 Nous explorons des options de désinfection, y compris la réutilisation des masques N95. 

Un certain nombre de provinces ont soulevé ce sujet, y compris la Saskatchewan. 

Question : Cette option a-t-elle connu du succès dans les provinces? 

o Certains hôpitaux pourraient avoir l’équipement nécessaire pour le faire. 

 Nordium pourrait nous aider. Un appel est prévu avec l’entreprise en soirée. 

Lors de l’appel du G7, l’autre jour, le secrétaire américain Azar a indiqué que la réutilisation était un 
aspect essentiel de la stratégie du pays pour conserver les masques N95. 

Nous devons nous assurer de réfléchir avec soin à la façon dont nous gérerons les communications sur la 
stérilisation et sur la réutilisation. 

Les masques N95 servent à étirer l’approvisionnement actuel. 

o Ce sont des articles que les travailleurs ne réutilisent pas habituellement. Les travailleurs de la santé ne 

connaissent pas très bien ce concept. Toutefois, certains sont définitivement ouverts à l’idée que cette 

option fasse partie de la stratégie. 

 À l’heure actuelle, nous avons 300 000 masques N95 dans la réserve; nous devons viser d’avoir cinq millions de 
masques par mois pour nous stabiliser.

 Un appel a lieu ce soir afin de discuter de quatre ou cinq options en ce qui concerne la stérilisation. Au moins trois de 

nos options permettraient d’effectuer ce genre de stérilisation dans les hôpitaux qui ont des capacités sur place. 

 Nous explorons de multiples solutions; il s’agit d’une voie prometteuse. 

 La plupart de ces solutions sont déjà toutes homologuées dans une certaine mesure. 

Masques N95 et 3M 

– L’expédition de 500 000 masques de 3M en provenance des États-Unis arrivera-t-elle demain?

o L’entreprise 3M est prête à faire l’expédition, si elle obtient un signal clair des États-Unis. 

Mises à jour d’Affaires mondiales Canada (AMC) sur la Loi sur la production de défense  

Des fonctionnaires d’AMC ont indiqué qu’il n’est pas certain que les lois sur la production de défense aux États-Unis 

interdisent les exportations de commandes commerciales passées au Canada. Ils ajoutent qu’il s’agit davantage d’un 

problème politique et d’un problème de réputation pour les entreprises. Les entreprises demandent que 

l’administration américaine leur remette une lettre qui indique ce qui suit : « nous vous permettons de livrer (x) 

articles au Canada dans un délai de (y) ». 



 L’acquisition de ventilateurs Zoll n’est pas encore confirmée : nous devons obtenir une confirmation et un échéancier 

par écrit. C’est le ministère de la Défense nationale qui établit l’orientation à suivre pour ces ventilateurs. 

 D’autres appels seront tenus ce soir. 

 Ce genre de lettre devrait être écrit par le sous-secrétaire de « l’approvisionnement et de l’attribution en matière 

de défense », qui relève du secrétaire Lord, à l’entreprise afin de lui donner le feu vert pour l’expédition. 

 La réponse à la COVID-19 des États-Unis met en scène beaucoup d’acteurs. Il est clair que le 

Département de la Défense est à l’aise, mais il semblerait que la FEMA soit moins encline à remettre 

des lettres aux entreprises.   
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 En ce qui concerne les 500 000 ventilateurs de 3M qui devaient nous être livrés demain, nous devons garder cet envoi 

prêt afin de pouvoir le gérer immédiatement si les États-Unis donnent l’autorisation à l’entreprise par écrit. La vice-

première ministre, la ministre Ng et le ministre Champagne continuent d’appeler les entreprises qui sont les plus utiles. 

Toutefois, nous devons également obtenir ces garanties écrites pour les entreprises. 

Nous devons nous inspirer de l’Accord de libre-échange nord-américain afin de recourir à une approche 

coordonnée de mobilisation des intervenants entre tous les ministres et la vice-première ministre, entre autres. 

Mise à jour d’ISDE sur les déclarations d’intérêt 

 ISDE a signé trois déclarations d’intérêt avec des entreprises pour des ventilateurs. 

- Les 22 autres déclarations d’intention concernent des blouses médicales. 

o Nous avons trouvé deux tissus qui répondent aux exigences de Santé Canada pour les blouses. 

o Nous essayons de créer une chaîne d’approvisionnement nationale pour cette production. 

o Des lettres ont été envoyées à différents fabricants de vêtements afin de leur demander de se réoutiller afin de 

fabriquer des blouses, que nous achèterons ensuite. 

o Certaines de ces entreprises peuvent produire des blouses dans deux semaines. 

Mise à jour sur les communications pour les déclarations à la presse du premier ministre et de la vice-première 
ministre 

 Le Bureau du Conseil privé rédige un rapport très détaillé à l’intention du premier ministre et de la vice-

première ministre, qu’ils pourront utiliser dans le cadre de leurs déclarations quotidiennes à la presse dès 

demain, nous l’espérons. 

 Ce rapport sera accompagné d’un genre d’aide-mémoire qui présente un sommaire des points de données clés et 

certains messages clés connexes. 

- Il serait présenté pendant l’appel de 8 h 30 sur la COVID-19 et aiderait ensuite le premier ministre et la vice-

première ministre dans leurs déclarations à la presse quotidienne ce soir, et chaque jour par la suite. 

- Deloitte déploie des efforts considérables afin de créer un outil robuste d’enregistrement de données, qui réunirait tous 

les éléments dont nous avons discuté lors de l’appel (distribution, approvisionnement avec Services publics et 

Approvisionnement Canada). 

Sabrina Kim 

Conseillère en enjeux / Issues Advisor 

Cabinet du premier ministre / Office of the Prime Minister 

613-795-7803 
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